

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre 4'50  
Número del día 10 céntimos;  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

## TRAS EL IDEAL

Sin darnos cuenta de ello desde el ser más vulgar y prosaico, hasta el más elevado y romántico, todos van en busca del ideal.

En los primeros días de la vida, en la infancia, el ideal es el juguete ó la golosina con que se sueña; entra después el amor que es ideal poderosísimo y dominante, luego el deseo de alcanzar la fortuna y los sueños de la ambición y de la gloria.

Y sin embargo, caminando todos afanosos tras la conquista del ideal, éste se desvanece entre las manos y cuando se cree conseguirlo se aprecia que sólo es el vacío lo que se ha conquistado, porque el ideal es lo mismo que los fuegos fatuos que huyen veloces de cuantos los persiguen y cuando se cree que se han conseguido desaparecen y se pierden.

Hay también otros ideales nobles, levantados y dignos; el ideal de la fe que ansia que todos los hombres sean buenos y virtuosos; el de la patria, que sea grande y respetada; el de la gobernación del Estado, para que la riqueza pública se desenvuelva y desarrolle.

También son ideales todas las utopías, pero son ideales peligrosos cuando las siguen masas irreflexivas, como peligroso es el manejar los explosivos con manos ignorantes.

Ir tras un ideal utópico, tras un pensamiento que supone todo lo irrealizable como práctico, es signo de locura.

Bueno está que el sabio en su gabinete de trabajo, trate de la utopía para dar amenidad á su lectura puede idear un viaje á través de los espacios planetarios.

Lo malo es que la utopía salga de los lugares del estudio, donde está sometida al análisis, donde para sacar deducciones aprovechables y útiles se ofrece; como malo tiene que ser siempre sacar de las fábricas de pólvora la que hubiera almacenada para distribuirla por las calles y las plazas de una ciudad.

La utopía puede servir algunas veces, como la suposición de la realidad de un absurdo, suele servir en matemática para obtener una verdad aprovechable.

## Función religiosa

En el Carmen

Con inusitada solemnidad celebróse en este templo la función que en honor de la excelsa Virgen del Carmen celebra anualmente la Compañía Trasatlántica.

El acto lo presidieron el apoderado de la casa, señor Barrié, don Sebastián Martínez de Pinillos y otros señores.

Predicó el M. I. señor don Juan Galán.

Asistieron numerosísimos fieles así como todo el personal de la Empresa.

## En honor del señor Villanueva

En las primeras horas de la noche de ayer, celebróse en el suntuoso comedor del domicilio de nuestro distinguido vecino don Francisco Aramburu, presidente de la Junta de Obras del Puerto, y en nombre de ésta, una selecta comida, á la que concurrieron el excelentísimo señor don Miguel Villanueva, expresidente del Congreso y su hijo; don Miguel Fernández Jiménez, gobernador civil de la provincia; don Eudaldo López Aldazábal, presidente de la Diputación provincial;

don José de Vilchez Chell, presidente accidental de la Cámara de Comercio, diputado á Cortes, don José Sánchez de Robledo.

Presidente de la Junta de Obras del Puerto, D. Francisco Aramburu y su elegante y distinguida señora; don Francisco Clotet, primer teniente alcalde de este Ayuntamiento y secretario de la Junta de Obras del Puerto; don Carlos Barrié, apoderado de la Compañía Trasatlántica; senador del Reino, don Ramón Carranza.

Ingeniero, don Manuel del Cuviello; diputado á Cortes, don Juan Aramburu; señor don José M.ª Salazar; señor comandante de Marina, don Miguel Ambulody y el gobernador militar señor Sanmartín.

La mesa lucía riquísimos centros de plata, con profusión de flores y algunos ramos de estas se esparcían por ella.

El «menú» fué exquisito, reconociéndose una vez más al maestro culinario de la casa, el que mereció plácemes de todos.

Fuó el siguiente:

- Sopa de puré á la Reina
- Filete de lenguados en salsa de anchoas
- Solomillo á la Macedonia
- Poiegrás á la Bella Vista
- Legumbres de habichuelas
- Pollo asado
- Ensaladas
- Helados—Mantecados con frutas
- VINOS
- Jerez P. U.—Bordeaux
- Licores diferentes

El acto terminó á las diez próximamente, hora en que comenzaba á llegar á la morada del Sr. D. Francisco Aramburu, distinguidísimas personas, invitadas á un champagne de honor, que momentos después se ofrecía por dicho señor, al digno expresidente del Congreso de los Diputados, hoy nuestro huésped.

No es necesario hacer la descripción de tan hermosa finca, pues si al exterior es artístico, el interior es más, porque en él existe el más soberbio lujo y exquisito gusto, y hemos de reducirnos á decir que había flores, objetos artísticos de plata, profusión de plantas meritisimas, luces á granel, espejos, en fin, todo cuanto pueda exigirse en un palacio real.

Otra belleza, atesoraba el acto que se iba á celebrar, y era la presencia de la gentil dama D.ª Micaela Picardo, esposa de nuestro más respetable amigo particular D. Francisco Aramburu.

Cuando llegamos al palacio de éste, nos recibió, como á todos los numerosos invitados, que iban llegando, con la cortesía y amabilidad exquisitas que le distinguen.

A las once, bien puede decirse, se encontraban ocupados los suntuosos salones que encierra la finca, de personalidades á cual más distinguidas, entre las que recordamos á los señores gobernadores civil y militar, senador del Reino señor Carranza, diputados á Cortes, señores don Juan Aramburu y don José Sánchez de Robledo; diputado provincial don Francisco Alonso.

Secretario del Gobierno civil don Tirso Alonso, concejales señores García Noguerol, Lacave, La Rosa, comandante de Marina don Miguel Ambulody, presidente del Centro Escolar Gaditano, don Antonio Ruiz Vilchez, don Francisco Villaverde, don Ignacio Bilbao, primer teniente alcalde y secretario de la Junta de obras del puerto don Francisco Clotet, presidente accidental de la Cámara de Comercio don José de Vilchez Chell, presi-

dente de la Diputación Provincial don Eudaldo López Aldazábal.

Ajoradado de la Compañía Trasatlántica don Carlos Barrié, presidente de la Junta del Tiro Nacional don José de Aramburu, presidente de la Asociación de propietarios don José María Salazar, naviero don Antonio Millán.

Señores don Pedro Siore, don Manuel del Cuviello ingeniero, don José López Herrero, don Juan Luis Barca, don Jacobo Shaw, don José Calderón, don Juan Guirao, don Enrique Díaz Rocafull catedrático de esta Facultad de Medicina, don Ricardo Cano director de «Diario Liberal», don Eduardo Juliá director de «El Correo de Cádiz», don Joaquín Quero por «Diario de Cádiz» y don Tomás Mariño por este periódico, don Alvaro Picardo, don Pelayo Quintero, don Diego Mateo y otros que sentimos no recordar.

Después de dialogarse en los numerosos corrillos, en algunos de los cuales todo eran alabanzas para la simpática fiesta que se había organizado con tanto acierto, se presentó á la vista de todos un hermoso cuadro, cuyo fondo era de diferentes colores y armonizaba con la simpática fiesta, que para recreo de los concurrentes se celebraba.

La mesa lucía, como antes decimos, plata, flores y manjares exquisitos.

El «menú» que se ofrecía era excelente.

Sirvióse en primer lugar un té, con pastas, foigrás, pastelillos de fiambres, bombonería, etc., así como vinos de las más acreditadas marcas y cigarros habanos.

Después de esto se ofreció el champagne.

Al tomarse el Champagne inició los brindis el presidente de la Junta de Obras del puerto, don Francisco Aramburu.

Recordó en breves y elocuentes palabras los trabajos y con ello los beneficios que el señor Villanueva había reportado á la Junta de Obras del puerto y con ello á Cádiz.

Dijo que Cádiz estaba por más reconocido al señor Villanueva por que ese beneficio no se había extinguido aún, en el grabado que desde entonces llevaban los corazones gaditanos.

Terminó diciendo, que como el señor Villanueva trabajó por el puerto de Cádiz y siendo ministro de Fomento, fué el que firmó el acta, para las obras, estos beneficios que desde primera hora tuvieron encuentro en el sentir de tan ilustre personalidad, será terminada con su influencia, de la cual no puede dudar gaditano alguno, porque ya tiene recogido el fruto de ella.

El señor Villanueva contestó, que tenía que responder de un modo directo al presidente de la Junta de obras del puerto.

Muy grande — dice el señor Villanueva — ha sido la labor que hemos realizado aquí, y es para mí muy honroso el recuerdo que el señor Aramburu ha llevado á mi memoria.

Verdaderamente, siendo yo ministro de Fomento, firmé ese acta, que es modelo de muy grandes aventuras.

Este acta fué motivo para la firma de otras, en beneficio de la industria marítima.

Recuerda las palabras de Santo Tomás que dicen: «Ver y creer», y á ellas se atiende con la esperanza de que el puerto de Cádiz será un hecho, para beneficio de la patria, por la que ve á constantemente, y ofrece su mayor influencia, todo cuanto él vale, hasta conseguir lo

que los gaditanos se proponen, dentro de lo que sus esfuerzos puedan realizar.

Dice que considera una gloria para España el que se lleven á efecto las obras de este Apostadero y repite que pondrá todo su interés para ello, así como promete al señor Aramburu interesarse como al principio dijo, por todo lo que tenga relación con las obras del puerto.

El señor Villanueva fué aplaudidísimo por su acertado discurso.

Después de esto se organizaron animadas tertulias en los diferentes salones, durando el agasajo hasta hora avanzada de la madrugada saliendo todos los asistentes gratísimamente impresionados de tan solemne acto.

El señor Villanueva visitará la estación radiotelegráfica de Puntales, hoy, en la que se harán diferentes experimentos.

Esta visita es á invitación del hijo de tan distinguida personalidad, y que tan sabios conocimientos tiene en la materia.

Pasado mañana visitará el señor Villanueva algunas almadrabas, en donde presenciará una levantada de atunes.

A estos actos concurrirán las autoridades, algunas de ellas que desean conocer estas operaciones.

## Por Telegrafo

Madrid, 18 (varias horas.)

### Política y políticos

**Credito**

El Consejo de Estado, en la última reunión que celebró, aprobó un crédito por valor de diez millones de pesetas, para los distintos departamentos ministeriales.

**Las Mesas de las Cámaras**

Dicen de Santander que las mesas de las Cámaras realizaron una excursión á Santillana, donde visitaron la Colegiata.

Después de la visita regresaron á esta capital.

El Círculo Conservador les obsequió con un «champagne».

**De Gobernación**

En el Ministerio de la Gobernación nos han dicho que el gobernador de Murcia ha telegrafiado al ministro que las censuras que le dirigen algunos periódicos por el fracaso de la huelga de los sindicalistas son injustificadas, pues la concentración de la benemérita obedeció á los alborotos en las minas de Pormant, por cuya causa adoptó las precauciones debidas.

**Consejo de ministros**

En el Ministerio de la Gobernación celebróse Consejo de ministros, facilitándose la siguiente nota oficiosa:

Informó el ministro de Estado al Consejo sobre los últimos sucesos de Méjico.

Dió cuenta de una próxima combinación diplomática con motivo de vacantes producidas singularmente en nuestra representación en América.

Detalló minuciosamente el estado de la negociación sobre el estatuto de Tanager.

El resultado obtenido es ventajoso para España mediante continuados esfuerzos de los últimos meses.

El ministro de Hacienda sometió el ex-

pediente de tributación de una sociedad extranjera.

Aprobóse el crédito de un millón de pesetas para obras de carreteras y otro de ochocientas mil pesetas del Ministerio de Fomento sobre concurrencia á la Exposición de Panamá.

Un crédito extraordinario de 27 mil de Gracia y Justicia, para pago de bulas de varios prelados.

Propuso Bugallal un decreto, para construir un edificio para la Delegación de Hacienda en los solares de los jardines del Retiro.

Ugarte leyó un proyecto de decreto creando enseñanzas para peritos agrícolas en diferentes provincias que tienen establecidas granjas y que lo solicitaron del Gobierno, ofreciendo edificios y comprometiendo los organismos locales á costear los aumentos y representación de esas enseñanzas.

Sometiéronse al Consejo, quedando aprobada.

Autorización al Instituto Geológico para adquirir previo concurso un tren de sondeo y alumbramiento de aguas subterráneas en Almería.

Otro relativo á la construcción de una dársena para fondeadero de embarcaciones menores en el puerto de Cádiz, cuyo presupuesto importa 296.742 pesetas.

Acordóse nombrar para la vacante que deja Canido en la Sala de lo Contencioso, el director de la Deuda, don Carlos Vergara, sustituyendo á éste el senador electo don Federico Carlos Más.

**Azcárraga operado**

Se ha practicado una operación quirúrgica en la vista al veterano general Azcárraga, presidente del Senado.

La operación fué practicada con toda felicidad, siendo satisfactorio el estado del operado.

Por el domicilio de este han desfilaro muchos políticos y personas de todas las clases sociales.

También estuvo en su domicilio el señor Dato para visitarle.

**Comentarios**

Los comentarios que hacían sobre crisis, quedaron frustrados, cuando se conoció el resultado del Consejo.

Antes de empezar el acto había asegurado Ugarte que dimitiría.

Como se ve no fué cierto.

**Varias noticias**

**Un crimen**

Comunican de Tamano que se ha cometido un crimen en dicho pueblo, resultando gravemente herido por arma de fuego un individuo llamado Francisco García Castillo.

Entre éste y otro sujeto llamado José Marín existían del antiguo hondas rencillas por motivos amorosos.

El Marín, para vengarse se proveyó de una escopeta escondiéndose en un lugar por donde debía pasar la víctima de regreso de su labor diaria y cuando se presentó ésta á regular distancia del sitio donde el agresor estaba oculto, le hizo varios disparos que le produjeron heridas de gravedad en la cabeza y en las piernas.

Después de consumada su fechoría, el criminal se entregó á la Guardia civil.

**Huelga de mineros**

Se ha declarado la huelga en Pormant (Cartagena), no acudiendo al trabajo más que los mineros que trabajan á las órdenes del patrono don Manuel Jiménez, que aceptó las bases relativas al pago quincenal y admisión de los obreros despedidos.

En el muelle trabajan unos cien squirrels en la carga de un vapor.

**Del Extranjero**

**Temporales**

En New York reinan furiosos temporales.

**NOTICIAS VARIAS**

**Seguridad**

Se ha dispuesto por la Superioridad, que don Eduardo Beltrán Carrasco, guardia primero del Cuerpo de Seguridad en la provincia de Barcelona, pase á continuar sus servicios á Cádiz.

**Armas**

Desde Bilbao, se remite á Cádiz, consignado á los señores Orbea y C.ª, 100 revólvers y 24 pistolas automáticas.

**De Hacienda**

La Delegación de Hacienda de esta provincia, remite circular para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, anunciando un concurso público para el arriendo á venta libre de los pueblos de esta provincia, que tienen débitos por Consumos, no arrendados, y que resultan deudores á la Hacienda, hasta 15 de Julio del año actual, en dos trimestres ó parte de ellos, en sus respectivos encabezamientos, y que son los siguientes, con el tipo de subasta para cada uno:

Algar, 9.207'15 pesetas; Alcalá del Valle, 17.791'09; Algodonales, 36.591'03; Bornos, 34.975'49; El Bosque, 6.528'82; Chiclana, 150.783'71; Espera, 18.084 pesetas 40 céntimos; El Gastor, 13.187'82; Grazalema, 39.073'80; Jimena 63.681'09; Olvera, 118.288'37.

Paterna de Rivera, 17.945'83; Prado del Rey, 21.729'30; Puerto de Santa María, 289.503'43; Puerto Serrano, 20.909; Setenil 19.287'56; Trebujena, 256.131 pesetas 47 céntimos, y Villamartín, 43 mil 74'19.

**Escuadra**

El señor ministro de la Gobernación, telegrafía al señor Gobernador civil, lo siguiente:

«Ministro de Estado participa, que los buques «Etna», «Amerigo Vespucci» y «Flavio Gicia», de la Marina italiana, visitarán el puerto de esa capital, en viaje de instrucción, al mando del vicealmirante Camillo Corsi, desde el día 25 al 28 del próximo Septiembre.»

**Todos sabemos que las moscas son agentes propagadores de muchas enfermedades. Si para destruirlas empleais fórmulas de envenenamientos, aumentais el peligro.**

El papel pegajoso «Tanglefoot» (15 céntimos doble hoja en droguerías), es el mejor, el más higiénico y más práctico de todos los caza-moscas conocidos.

**Teléfonos**

Han sido abiertas al servicio público, las estaciones telefónicas interurbanas de Pontevedra y Vigo.

**Detenidos**

El alcalde de Jerez, comunica al señor Gobernador civil, que á las tres de la madrugada de ayer, llegaron á dicha población los presuntos autores de los incendios ocurridos en el término de dicho pueblo.

Los cortijos prendidos fuego, son colindantes.

**Sociedad**

La de viticultores, de Jerez de la Frontera, ha elegido nueva Junta directiva, y para la presidencia de la misma, á don Juan Antonio Quesada.

**Linfa vacuna**

La alcaldía de Sanlúcar de Barrameda solicita de esta Inspección provincial de Sanidad, el envío de linfa vacuna para las atenciones sanitarias de vecinos pobres de dicha ciudad.

**De Bornos**

Comunican de Bornos, que continúa la tranquilidad, trabajándose en todos los cortijos.

**Reconocimiento**

El Juez instructor del Regimiento de Artillería de guarnición en Sevilla requiere á esta Comisión mixta de Reclutamiento para que designe dos médicos vocales de la misma para que reconozca á Francisco Perdigones León, padre del Artillero 2.º al dicho Regimiento que reside en Arcos de la Frontera y una vez efec-

tuado se remite á dicho juzgado la correspondiente certificación.

**Incendio**

La fuerza pública oficia al señor gobernador civil, que el día 15 del actual, se declaró un incendio en el cortijo Los Estrechados, propiedad de D. Angel García, consiguiendo dicha fuerza en unión de varios vecinos apagarlo á las pocas horas de iniciado.

Se quemaron cinco aranzadas de cebada, que tenían amontonada en la era propiedad del colono Rafael Millán Sánchez. Se cree que dicho incendio haya sido casual.

**Demente**

El señor alcalde de Alcalá de los Gazules, comunica que en la dehesa de las Yeguas, del término municipal de dicho pueblo, había sido encontrado yagando por aquellos alrededores sin dirección fija, un individuo casi desnudo, creyéndosele demente.

Apesar de los requerimientos que se le hicieron para que diera su nombre y demás circunstancias, no fué posible, pues el individuo en cuestión no articula palabra alguna.

Representa tener 30 años de edad, estatura alta, color moreno, pelo castaño obscuro, barba y bigote, algo crecido el pelo, frente ancha y ojos pardos, delgado.

**Deudores**

La Zona de Reclutamiento y Reserva de Cádiz remite al señor gobernador la relación que más abajo copiamos de los Ayuntamientos de esta provincia y la Diputación provincial, deudores por socorro facilitados á los mozos útiles condicionales, así como las estancias de Hospital correspondiente á los años 1909, 1910, 1911, 1912, 1913 y 1914.

Cádiz, Sanlúcar, Algodonales, Conil, Alcalá de los Gazules, Medina Sidonia, Puerto de Santa María, Tarifa, Grazalema, Algeciras, Chipiona, Los Barrios, Setenil, Algar, Paterna, Torre Alhagüime, Bornos, Ceuta, El Gastor, Prado del Rey, Olvera, Villamartín, Trebujena, Al-

calá del Valle, Chiclana, Puerto Serrano y El Bo que.

A la Diputación provincial por una relación de hospitalidades de 1912 y otra relación de lo suministrado en 1914.

En dicha comunicación se interesa de la autoridad gubernativa interés de los expresados Ayuntamientos el abono de las respectivas sumas.

**Otro incendio**

El señor gobernador civil recibió telegrama del alcalde de Jerez, manifestándole que se había declarado un incendio en el cortijo «Mesa de Santiago», habiéndose quemado siete aranzadas.

Resulta ser casual.

El alcalde de la mencionada ciudad telegrafía al señor gobernador, que cumpliendo su encargo gestione del contratista de los canales secundarios al Pantano de Guadalcazin, admita los obreros sin trabajo en las obras de dichos canales.

El contratista ha prometido contestarle hoy mismo, (ayer).

**Visitas**

Visitaron ayer al señor gobernador civil, los siguientes señores:

D. Miguel Villanueva expresidente del Congreso, don Juan Aramburu diputado á Cortes, don Juan A. Gómez Aramburu jefe del partido liberal, don Pelayo Quintero delegado regio del Turismo, don Fausto Barrios teniente coronel de la Guardia civil, don Pedro Jiménez Topete comandante de dicho Cuerpo, don Pedro Mayoral director de la Academia de Bellas Artes.

D. Sebastián Martínez de Pinillos alcalde de la capital, don Manuel Flores Cárdenas arcediano de esta Santa Iglesia Catedral, don Juan de los Ríos Melida director de la revista «Plus Ultra», don Francisco Aramburu presidente de la Junta de obras del puerto y don Manuel Ruiz Tagle vicepresidente de la Comisión provincial.

**Urberuaga de Ubilla.—Marquina**, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

**Para seguir en buena salud:**

Purificada

Regenerada

Fortificada

VUESTRA SANGRE

con el

DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo n'una enfermedad, deben de tomarlos 6 tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca pensar en olvido.

Senor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. —Droguería de D. Franco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, S. Sebastián. —Depósito en Cádiz. —Restituto Matute, plaza Isabel II. —En San Fernando, M. Matute (Farmacia). —En Sanlúcar, B. Matute (Farmacia y Droguería).